



VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Transición



Martes 24 de agosto | 2021

Presenta IVEC el Foro de Son Jarocho en Lengua Materna Popoluca

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Originarios, el Instituto Veracruzano de la Cultura presenta el **Foro de Son Jarocho en Lengua Materna Popoluca**, que se llevará a cabo en modalidad virtual los próximos 28 y 29 de agosto, a través de la página de Facebook del programa Casas de la Cultura IVEC. El evento está conformado por cuatro conciertos con músicos de son jarocho de la Sierra de Santa Martha, agrupaciones que conservan y difunden su lengua materna a través del fandango.

El sábado 28, a las 19:00 horas, se presentará el grupo **Kuy An´nay**, que en español se traduce como “Retoño de un árbol caído”. Integrado por niñas y niños de la localidad de Santa Rosa Loma Larga, municipio de Hueyapan de Ocampo, Kuy An´nay es dirigido por el jaranero Pedro Reyes Lázaro, quien inició su formación musical a los 4 años de edad de la mano de su padre, don Isaac Reyes, reconocido músico y cantador de fandango, fundador del grupo Unidad Indígena de Santa Rosa Loma Larga.

Más adelante, en punto de las 20:00 horas, se contará con la participación de **Los Cervantes**, agrupación de la localidad de Ocozotepec, municipio de Sotepan, integrada por tres generaciones de la familia Cervantes. Así, abuelos, padres e hijos han dedicado su labor artística a la conservación de la música de cuerdas, principalmente del son jarocho, interpretando sones tradicionales con versos en la variante de lengua popoluca de su lugar de origen; a lo largo de su trayectoria, Los Cervantes se han caracterizado por fomentar y preservar la realización de fandangos en la región y participar en festividades religiosas como mayordomías y velorios de santos.

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. (228) 818 04 12

www.ivec.gob.mx



VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Transición



El foro continúa el domingo 29, a las 19:00 horas, con el conjunto **Los Arizmendi**, actualmente integrado por los hermanos Jesús y Fortino, hijos del señor Aurelio Arizmendi, destacado músico tradicional de jarana primera, segunda, tercera, requinto y violín; el grupo inició formalmente en 1987, siendo conformado por dos hermanos, tres hermanas, el señor Aurelio y los dos jaraneros que continúan en la agrupación. Ambos han participado en diversos encuentros de jaraneros y festivales de música tradicional realizados en el Centro Nacional de las Artes (CENART) y algunos estados de la república.

Finalmente, a las 20:00 horas se llevará a cabo la presentación del grupo **Cultivadores de fandango**, también conocido como **Los Hernández**, apellido de la familia que lo conforma. Oriundos de Buenavista, localidad de Soteapan, amenizan las fiestas de las localidades aledañas, musicalizando las danzas y sones tradicionales de la región, tal es el caso de La Malinche y La Basura. Integrada por tres generaciones, la agrupación de la familia Hernández ha conservado y difundido el estilo de interpretación de la región de la Sierra de Santa Martha.

El IVEC invita al público a disfrutar de las presentaciones artísticas del **Foro de Son Jarocho en Lengua Materna Popoluca** el sábado 28 y el domingo 29 de agosto, a partir de las 19:00 horas, a través de la cuenta de Facebook @CasasdelaculturalIVEC. Consulta el programa completo del evento en la página web del Instituto: www.ivec.gob.mx.

#UsaCubre bocas

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. (228) 818 04 12

www.ivec.gob.mx